

**LAPORAN PERENCANAAN & PERANCANGAN**  
**REDESAIN MASJID IQOMAH UNIVERSITAS ISLAM**  
**NEGERI SUNAN GUNUNG DJATI, BANDUNG**  
**TEMA: ARSITEKTUR RAMAH LINGKUNGAN**

**Laporan Tugas Akhir**

**Sebagai Salah Satu Syarat untuk Mengikuti  
Ujian Sidang Akhir Sarjana Teknik Arsitektur**



Oleh:

**NUNING SRI RAHAYU**

**1306432**

**PROGRAM STUDI ARSITEKTUR**  
DEPARTEMEN PENDIDIKAN TEKNIK ARSITEKTUR  
FAKULTAS PENDIDIKAN TEKNOLOGI DAN KEJURUAN  
UNIVERSITAS PENDIDIKAN INDONESIA

2017

---

---

**REDESAIN MASJID IQOMAH UNIVERSITAS ISLAM  
NEGERI SUNAN GUNUNG DJATI, BANDUNG**

**Tema :RAMAH LINGKUNGAN**

Oleh

Nuning Sri Rahayu

Sebuah tugas akhir yang diajukan untuk memenuhi salah satu syarat memperoleh gelar Sarjana Arsitektur pada Fakultas Pendidikan Teknologi dan Kejuruan

© Nuning Sri Rahayu 2017

Universitas Pendidikan Indonesia

Agustus 2017

Hak Cipta dilindungi undang-undang.

Tugas Akhir ini tidak boleh diperbanyak seluruhnya atau sebagian,  
dengan dicetak ulang, difoto kopi, atau cara lainnya tanpa ijin dari penulis

NUNING SRI RAHAYU  
REDESAIN MASJID IQOMAH UNIVERSITAS ISLAM NEGERI SUNAN  
GUNUNG DJATI, BANDUNG

TEMA: ARSITEKTUR RAMAH LINGKUNGAN

Disetujui dan disahkan oleh pembimbing:

Pembimbing I

**Tutin Aryanti, Ph.D**

**19750815 200312 2 001**

Pembimbing II

**Adi Ardiansyah, S.Pd., MT**

**19750123 200812 1 001**

Mengetahui,

Ketua Departemen Pendidikan Teknik Arsitektur

FPTK-UPI

**Dr. Eng. Usep Surahman, ST., MT**

**19760527 200501 1 001**

## HALAMAN PERNYATAAN

Saya yang bertandatangan dibawah ini:

Nama : Nuning Sri Rahayu

NIM :1306432

ProgramStudi : S1 Arsitektur Universitas PendidikanIndonesia

Dengan ini saya menyatakan bahwa tugas akhir dengan judul **RedesainMasjid Iqomah Universitas Islam Negeri Sunan Gunung Djati, Bandung** ini beserta isinya adalah benar-benar karya saya sendiri. Saya tidak melakukan penjiplakan atau pengutipan dengan cara-cara yang tidak sesuai dengan etika ilmu yang berlaku dalam masyarakat keilmuan. Atas pernyataan ini, saya siap menanggung resiko/sanksi apabila di kemudian hari ditemukan adanya pelanggaran etika keilmuan atau ada klaim dari pihak lain terhadap keaslian karya saya ini.

Bandung, Agustus2017

Yang Menyatakan,

Nuning Sri Rahayu

## PRAKATA

Puji syukur atas kehadiran Allah SWT, karena berkat rahmat dan ridhanya lah penyusun dapat menyelesaikan pembuatan Laporan Tugas Akhir ini. Dalam pengerjaan tugas akhir ini, tidak sedikit rintangan maupun hambatan yang dialami. Namun, berkat usaha, dorongan, semangat, juga bimbingan dari banyak pihak, penyusun akhirnya dapat menyelesaikan laporan ini dengan lancar.

Tugas Akhir merupakan suatu mata kuliah yang menjadisebuah ujian akhir yang diberikan untuk menguji penyusun dalam memahami penerapan mata kuliah selama empat tahun perkuliahan. Dengan adanya Tugas Akhir, diharapkan mahasiswa dapat memahami teori maupun praktik yang telah diberikan selama perkuliahan. Selain itu, Tugas Akhir juga merupakan penyelesaian akhir untuk mendapatkan gelar sarjana pada bidang arsitektur.

Laporan Tugas Akhir ini berisikan tentang proses perencanaan maupun perancangan proyek tugas akhir penyusun, yaitu Redesain Masjid Iqomah Universitas Islam Negeri Sunan Gunung Djati, Bandung. Diharapkan, dengan adanya laporan Tugas Akhir ini dapat bermanfaat bagi mahasiswa maupun institusi sebagai salah satu acuan dalam perencanaan maupun perancangan dalam mendesain Redesain Masjid Iqomah Universitas Islam Negeri Sunan Gunung Djati, Bandung.

## UCAPAN TERIMA KASIH

Puji serta syukur dipanjatkan kehadiran Tuhan Yang Maha Esa, karena berkat rahmat dan hidayah-Nya, penyusun dapat menyelesaikan Laporan Perencanaan Tugas Akhir yang berjudul : **“Redesain Masjid Iqomah Universitas Islam Negeri Sunan Gunung Djati, Bandung”**. Laporan perencanaan tugas akhir ini diajukan sebagai syarat untuk mencapai gelar (S1) di jurusan arsitektur pada Departemen Pendidikan Teknik Universitas Pendidikan Indonesia.

Selama proses penyusunan laporan tugas akhir ini penyusun banyak mendapatkan bimbingan, masukan dan saran dari berbagai pihak. Oleh karena itu penyusun ingin mengucapkan banyak terima kasih kepada:

- Tutin Aryanti, Ph.d selaku pembimbing pertama dan Ketua Prodi Arsitektur FPTK UPI yang tak pernah lelah membimbing, mengarahkan, memberi masukan dan juga semangat kepada penyusun;
- Adi Ardiansyah, S.Pd, M.T selaku pembimbing kedua yang selalu memberi semangat, referensi maupun masukan sehingga penyusun dapat berada di tahap ini;
- Drs. R. Irawan Surasetja., M.T selaku Koordinator Tugas Akhir;
- Dr. Eng. Usep Surahman, ST., M.T selaku Ketua Departemen Pendidikan Arsitektur FPTKUPI;
- Fauzi Rahmanullah, S.Pd., M.T yang telah berkenan meminjamkan buku referensi yang mendukung penyusun dalam mengerjakan tugas akhir ini;
- Bapak dan Ibu Dosen yang telah memberikan ilmu yang bermanfaat untuk keberlangsungan penyelesaian laporan Tugas Akhir ini.

juga menyampaikan terima kasih kepada:

- Ibu dan Ayah tercinta, kedua kakak, kakak ipar, dan keponakanku yang selalu memberikan dukungan, *finansial*, *spiritual* dan kasih sayangnya yang tidak pernah henti;
- Para sahabat, Adri, Kang Ilham, Kris, Mbaydkk, Kang Lutfidkk, Ciwi-Ciwi, 3 in 1 dan para saudara yang telah memberikan bantuan dan do'a;
- Teman seangkatan yang sama-sama sedang berjuang untuk mendapatkan gelar dan telah menularkan semangatnya;
- KMA-Kridaya baik kakak/adik tingkat yang selalu memberi info, masukan dan semangat;
- Semua pihak yang tidak mungkin disebutkan satu persatu.

Penyusun menyadari bahwa penyusunan laporan perencanaan dan perancangan tugas akhir ini masih jauh dari kata sempurna dan masih banyak kekurangan, oleh karena itu kritik dan saran yang sifatnya membangun senantiasa penyusun harapkan demi kesempurnaan laporan ini. Semoga laporan ini dapat bermanfaat bagi pihak-pihak yang memerlukan.

Bandung, Agustus 2017

**Penyusun**